## LOS BALANCES BANCARIOS

Especial importancia para Antioquia tiene el estudio del balance en 31 de diciembre de 1942 de dos importantes instituciones bancarias del país: el Banco Comercial Antioqueño y el Banco de Colombia. El primero, de acuerdo con recientes decretos emanados del órgano ejecutivo del poder público sobre restricción de bienes de extranjeros, ha adquirido fisonomía distinta. En 31 de diciembre de 1941 suministró un balance consolidado de Colombia, Bremen y Caracas; las sucursales extranjeras del banco han desaparecido, pero en cambio aumentaron las agencias del interior. El segundo abrió recientemente oficinas en Medellín, y es considerado como una de las más sobresalientes empresas nacionales.

## Banco Comercial Antioqueño

A primera vista se destaca un considerable aumento del activo, que el último día de diciembre de 1941 era de \$ 26.541.593.49 y hoy alcanza a la suma de \$ 30.688.823.71, es decir un aumento de \$ 4.147.230.22. En el renglón de préstamos y descuentos se observa un progreso de \$ 97.686.19.

Pero sin duda el más importante aspecto del último balance del Comercial Antioqueño lo constituye el detalle de la cuenta de Pérdidas y Ganancias, así:

DEBITO	CREDITO
Intereses recibidos	537.561.47
Comisiones	107.183.95
Cambios	24.942.71
Dividendos y rendimientos inv.	84.382.00

Varios		71.244.31
Intereses pagados	93.698.90	
Gastos Generales	361.725.08	
Movimiento de reservas	5.340.00	
Varios	31.923.99	
Balance	332.626.47	

En 31 de diciembre de 1941 el movimiento de la cuenta se presentó en la siguiente forma:

	DEBITO	CREDITO
Intereses recibidos		592.103.94
Comisiones		103.854.73
Cambios		56.017.50
Dividendos y rendimientos inv.		103.964.84
Varios		8.419.73
Intereses pagados	131.478.77	
Gastos generales	382.343.89	
Varios	27.355.77	
Movimiento de reservas	5.340.00	
Balance	317.842.31	

A primera vista se observa cómo las utilidades aumentaron en forma considerable en 1942. Las entradas del Banco en esa fecha aparecen disminuídas en todos los renglones con excepción del llamado dividendo y rendimiento de inversiones. También se observa disminución en las salidas. En 31 de diciembre del 41 el crédito indica un total de \$864.360.71 y ganancias líquidas de \$317.842.31. En 31 de diciembre del 42 sólo hay entradas por valor de \$825.314.44 y ganancias de \$332.626.47. Obsérvense los siguientes datos.

	1941	1942	Dismin.
Intereses pagados	131.478.77	93.698.90	37.779.87
Gastos generales	382.343.89	361.725.08	20.618.81
	1941	1942	Aumento.
Utilidades	317.842.31	332.626.47	14.784.16

En resumen: mayores utilidades con una administración más eficiente y económica. Las fuentes del crédito del Banco eran en 31 de diciembre de 1942:

Caja y bancos del país	7.056.256.59
Corresponsales extranjeros	263.849.30
Depósito antes de 30 días	20.428.263.85
Depósitos después de 30 días	3.208.714.06
TOTAL	30.957.083.80

En la misma fecha la cartera del Banco era de \$ 16.730.707.35 yeel encaje legal debía ser por lo menos de \$ 3.224.674.27. Había, pues, reservas de crédito en la fecha citada por valor de \$ 11.000.701.22.

Ya desde el informe semestral de junio de 1942 el gerente señor Gonzalo Restrepo Jaramillo había planteado a los accionistas la posibilidad de ensanchar los recursos del Banco, y en la reunión ordinaria última el tema del aumento del capital fue motivo de especial preocupación por parte de los directores de la empresa. Es verdad que las reservas de crédito pasan de once millones de pesos, cifra que permite pensar a la ligera que es por lo menos inútil la medida propuesta por el señor Gerente. La capacidad prestataria del Banco es halagüeña, como quizás no lo haya sido en ninguna época de su historia, y el capital y las reservas aparecen en el pasivo del balance con \$ 6.235.319.67.

Sinembargo, preciso es considerar que el crédito es uno de los más fuertes estimulantes del desarrollo económico e industrial de un pueblo, y por consiguiente, en el futuro, el banco debe estar preparado para afrontar las consecuencias de una excesiva demanda de dinero, debida al ensanche de todas las actividades comerciales del país.

Los aspectos del balance del Banco Comercial Antioqueño, analizados atrás, revelan la solidez e importancia de la empresa, y a la vez la eficacia de la nueva gestión administrativa nacional.

## Banco de Colombia

Por el solo aspecto de las utilidades obtenidas el banco suministró el siguiente resultado a partir del año de 1936, en miles de pesos:

1936	1937	1938	1939	1940	1941	1942
837	701	841	909	902	1.076	1.279

Obsérvese cómo las ganancias líquidas aumentan apreciablemente a partir del año de 1940.

El movimiento de cartera y depósitos presenta las siguientes manifestaciones:

	Cartera			Depósitos	
1940	1941	1942	1940	1941	1942
12.333	16.219	18.590	28.862	34.379	41.832

La capacidad prestaria del banco es una de las más poderosas del país. En el balance correspondiente a 31 de diciembre de 1942 se observan las siguientes fuentes de crédito, en miles de pesos:

Caja	1.146
Depósitos en el Banco de la República	6.717
Depósitos en otros bancos	1.347
Corresponsales extranjeros	9
Depósitos a la vista y a término	41.832
TOTAL	51.051

La cartera ascendía en la misma fecha a \$ 24.615, y el encaje legal debía ser por lo menos \$ 6.274. Había, por consiguiente, reservas de crédito por valor de \$ 20.153.

Es claro que la situación financiera del banco que revela el estudio del balance en 31 de diciembre del 42 obedece a diversos factores económicos, y muy especialmente a las restricciones del comercio de importación que han obligado a inmovilizar fuertes sumas de dinero en las cajas bancarias o a invertirlas en valores bursátiles de fácil realización. Sinembargo esa holgura financiera le va a permitir colaborar en el desarrollo de grandes actividades agrícolas, industriales y mineras y a la vez contribuír al aumento mensual de préstamos que periódicamente registran las estadísticas oficiales para la ciudad de Medellín. Esos préstamos estaban distribuídos en el mes de diciembre de 1942 en la siguiente forma:

Agricultura	59.200.00	Minería	275.655
Comercio	2.554.331.83	Ganadería	296.382.50
Industrias	815.280.54	Construcciones y varios	382.050

Sin restringir la necesaria colaboración que requiere el comercio, por qué no acrecentar en los meses venideros el apoyo a otras actividades antioqueñas que están reclamando permanente colaboración de las instituciones bancarias del país?.

Conviene destacar un apreciable servicio social que el Banco de Colombia prestará a la ciudad por conducto de su sección de ahorros. Baste saber que las disposiciones legales vigentes son excesivas al respecto, y que para entidad bancaria fuerte, una sección de esta clare no es abundante fuente de ingresos, sino, más bien, representa una oportunidad de servir lealmente.

La sección de ahorros del Banco de Colombia presentó en 31 de diciembre del 42 el siguiente pasivo:

Depósitos		6.878.159.07
Capital y reservas		700.000
	TOTAL	7.578.159.07

Pues bien. Si se compara el informe anterior con el que en la misma fecha presentaron la Caja Colombiana de Ahorros, las cajas particulares y secciones bancarias, se advierte que el saldo de depósitos se distribuía así:

Caja Colombiana de Ahorro	s 14.558.566.95	Royal Bank	1.266.666.00
Banco de Colombia	6.878.159.07	Particulares	4.858.646.18

Ocupa pues el banco de Colombia el segundo lugar en el país.
Conviene, por último, destacar la posición del banco frente a las demás instituciones bancarias que en Colombia funcionan con el carácter de bancos nacionales en 31 de diciembre del 42, en miles de pesos:

Bancos	Nacionales
A	ctivo

Banco de Colombia Activo 155.747 Capital 15.846 Disponibilidades inmediatas 87.219 48.316 Capital 2.990 ibilidades inmediata

Disponibilidades inmediatas 27.178

Es vigorosa la situación general del Banco de Colombia que ahora inicia gestiones comerciales en la ciudad de Medellín, bajo la rectoría de un experto conocedor de problemas bancarios.

